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一 般 質 問 通 告 表 
 

平成２４年第４回姶良市議会定例会（平成 24 年 11月 26 日（月） 午前９時開会） 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．和田 里志 １．資源物等の分

別・収集体制の統一

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．錦江湾の水質保

全と動植物の保護対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市有地の売却促

進について 

（１）１２月から資源物の収集体制が

一部変更になるように聞いているが、

その具体的変更内容について示せ。 

 

（２）資源物受入場所の増設計画につ

いて、その具体的場所と受入体制につ

いて示せ。 

 

（３）粗大ごみ等の収集体制のあり方

と今後の考え方を問う。 

 

 

（１）湾岸の水質・環境保全のために、

合併浄化槽の設置推進と補助を行って

いるが、その実績と内容を示せ。 

 

（２）今後の水質・環境保全と合併浄

化槽に対する補助事業についてその考

え方を問う。 

 

（３）希少動植物の保護対策とその取

組みについて問う。 

 

（４）環境省が設置する霧島錦江湾国

立公園ビジターセンター建設計画と市

の関わりについて問う。 

 

 

 帖佐第一地区土地区画整理事業によ

り、市有地になった宅地の販売につい

て、その計画と今後の見通しについて

問う。 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

２．湯川 逸郎 １．姶良市都市計画

マスタープランの進

捗状況について 

 

 

 

 

 

２．資源物収集等の

改善について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．空き家・空地等

の対策について 

 姶良市のまちづくりを進めていく上

で、都市計画道路の配置や用途地域等

の都市計画の指針に基づき、取り組ま

れていると思う。今後事業実施を効率

的に進める上で、現在取り組まれてい

る事業の進捗状況を問う。 

 

 

 姶良市が誕生し、３年目である。市

長の公約であった、市民の負担になら

ない資源物収集等の改善については、

今回一部改善がされているようだが、

市民の方々の最大の負担となる各ステ

ーションでの指導員（当番）の配置に

ついては、何ら改善されていない。早

急に改善を行うことが最大の願いであ

ったと思うが、改善できない理由につ

いて問う。また、加治木地区・蒲生地

区ではどのような改善がされたのか問

う。 

 

 

 高齢化が進み、独居老人等による家

屋等の管理が困難となり屋敷の周囲は

雑草等が繁茂し、地域環境の悪化を招

いています。また、空き家や空地が非

常に多く、火災・盗難等の被害等を防

止するため、空き家や空地等の調査を

行う考えはないか問う。 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

３．本村 良治 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．建昌城址のさら

なる整備を急げ 

 

 

 

 

 

 

 

 建昌城址は旧姶良町の頃から整備が

進められている。 

駐車場・水道設備・トイレ等も整い

さらに、現在は市民農園として貸出し、

姶良市民にとって憩いの場としてだけ

でなく実用的な利用法も模索されてき

ている。 

この跡地はどこが全体的な管理を

し、今後の整備計画はどのように進め

市長 

教育委員長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３．本村 良治 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育問題 

（１）教育条件整備

と教育予算の拡充に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

られていくのか。また利便性をさらに

高めるために、現在の取り付け道路以

外の新たな通路を整備する考えがある

かどうかを問うものである。 

 

（１）建昌城址の入口は鎖で閉鎖され

ているようだが市民の出入りはどのよ

うにするのか。 

 

（２）建昌城址における現在までの文

化財の発掘状況の概要を簡単に説明せ

よ。 

 

（３）市民農園の貸し出し状況を明ら

かにせよ。 

 

（４）駐車場・水道・トイレ等の管理

は何処がどのような方法でやっている

のか。 

 

（５）建昌城址への大文字池側からの

遊歩道の整備を進める考えはないか。 

 

（６）今後の整備計画はどのように進

めていくのか。 

 

 教育はよく「国家百年の計」と言わ

れるが教育の特異性をよく物語ってい

る。このことは教育における成果を性

急に求めてもなかなか成果を得られな

い。市民と地域社会が学校教育をしっ

かりと支え、そして教育行政による環

境の整備はいうまでない。教育基本法

の中で教育行政の責務はしっかりと謳

われているのは、そのためだと考える。

学校を訪ねてみると、子どもたちは劣

悪な環境で我慢を強いられている。例

えば、永原小のグランドに通じる階段

は傾斜が急であるだけでなく、階段の

市長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育委員長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３．本村 良治 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

幅も狭くて昇降にとても危険を感じ

た。姶良小では給食室の庇が短いため

に、雨の日には子どもたちは濡れなが

ら給食を受け取って教室へ移動してい

る。また、ほとんどの学校に和式トイ

レのみが設置されている。特に、小学

校の低学年や怪我をした児童・生徒に

とって、学校は教育活動をしやすい環

境になっていない。 

 加治木小では、肢体不自由児学級が

開設されたが、その後、必要な設備は

どの程度整備されつつあるかを問い、

今後の整備のさらなる推進を要請する

ものである。 

 「合併後は教育予算が削減されたた

めに備品の充足や消耗品の購入もまま

ならないのが現状です」と愚痴を言う

校長もいた。学校現場の教職員・学校

長は共に教育予算を拡充し、学校にお

ける備品の充足と施設のさらなる整備

を強く求めていると市内の学校を見て

回って感じた。次の時代の姶良市を担

う子どもたちのために、ぜひともすば

らしい教育環境に整備していきたいも

のである。 

 

（Ⅰ）教育条件整備 

（１）合併前と合併後で、教育予算は

どのように増減があったのか具体的に

説明せよ。 

 

（２）今年度の一般会計の中で教育予

算の占める割合はどのようになってい

るか。 

 

（３）類似団体と教育予算の比較をし

た場合、姶良市はどのような位置にあ

るか。例を挙げて説明せよ。 

 

教育委員長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３．本村 良治 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）共同調理場建

設の行方 

 

 

 

 

 

（４）各学校への予算の割り振りはど

のような基準あるいは、目安をもって

行っているか。 

 

（５）各学校には、和式のトイレしか

設置してないので子どもたちの日常生

活にそぐわない。洋式トイレの設置を

検討してはどうか。 

 

（６）今後、特別支援を必要とする児

童・生徒が増える学校に対しては、そ

れなりに配置増を検討してはどうか。 

 

（７）加治木小では今年度、肢体不自

由児学級が開設されたが、設備の整備

状況はどうなっているか。 

 

（８）市内の学校にパソコンの配備は

なされていても、LAN回線が整備されて

いない。今後の整備計画はどうなって

いるか。 

 

（９）桜島の降灰後のプール管理はど

のように行っているのか。 

 

 

（Ⅱ）共同調理場建設の行方 

 蒲生地区との境の旧三叉小跡地に共

同調理場が建設されようとしている。

その建設に至る過程で、給食在り方検

討委員会が設置された。そこで、この

委員会の性格やねらいを明確にさせる

ためにその内容を問うものである。 

 

（１）旧三叉小跡地は２校２園から遠

く離れている。どうして共同調理場が

建設されることになったのか、その経

緯を明らかにせよ。 

 

教育委員長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３．本村 良治 （２）共同調理場として、旧三船小跡

地以外にどのような場所が候補地とし

て挙がったのか。また、それらの場所

はどのような理由で選定から外れたの

か。 

 

（３）在り方検討委員会の設置の目的

と今後の協議内容をどのように考えて

いるか。 

 

（４）教育委員会として協議内容の方

向性は示してあるのか。 

 

（５）在り方検討委員会の人数とその

選出方法を明らかにせよ。 

 

（６）上記の委員会が出すまとめある

いは、答申提出までのスケジュールは

どのようになっているか。 

 

（７）２校２園と新設校の保護者の声

はどこで、どのような方法でどのよう

に反映させるのか。 

 

（８）委員会のまとめ、あるいは答申

で、姶良市における給食の在り方は、

その方向に決定されてしまうのか。 

 

（９）今後、委員会のまとめ、あるい

は答申について議会に報告するのか、

それとも報告する予定はないのか。 

 

教育委員長 

４．森 弘道 

 

 

 

 

 

 

 市民の健康づくり

を奨励し、笑顔あふ

れるまちづくりを目

指すことについて 

 

（１）健康であることは人間誰しも最

大で共通の願いでもあり、課題でもあ

る。今回所管事務研修で兵庫県の豊岡

市を視察して大変貴重な成果をあげて

いることを学んで深く感銘したところ

である。本市も市民の健康づくりには

各種事業に取り組んでおり理解はして

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

４．森 弘道 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いる。豊岡市の取組みは市民が自分の

健康に目覚め健康事業に参加しながら

社会貢献につながる取組みは高齢者に

とっては一石二鳥の効果、思いがあり、

健康づくりを通して市民の笑顔あふれ

るまちづくりを奨励していることに対

し感じ入ったところである。例をあげ

れば環境を重視するエコポイント制度

の発想で健康を重視する健康ポイント

制度である。 

特典としては 

①社会貢献ができる。貯めたポイント

は幼稚園や保育園、小・中学校などに

寄付ができる。 

②施設利用券と交換ができる。貯めた

ポイントは市が提案した施設（運動施

設、温泉施設）の利用券などと交換で

きる。 

③歩いた数以外もポイントの対象とな

る。検診、人間ドックの受診はもちろ

ん運動施設の利用、健康講演会等の参

加もポイントの対象となりポイントが

貯まり易くなっている。 

 以上のような特典がある。本市にお

いて現在取り組んでいる健康づくり事

業を再度点検洗い出しをして、市民が

喜んで参加できるような事業を検討す

る考えはないか問う。 

 

（２）豊岡市は市民が健康づくり事業

に参加することで、国民健康保険被保

険者の一人当たりの医療費が本市より

も約７万円低いことからその事業の成

果があらわれている。本市の医療費は

約４％～５％で毎年増加している中、

これといった対策がない中で豊岡市の

健康ポイント制度は大変魅力的な事業

と考える。職員を派遣してでも学ぶ意

義は大きいと考えるがどのような見解

市長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

４．森 弘道 をもっておられるか。 

 

（３）健康づくりの各種事業に取り組

む保健師の役割、任務は大変重要なポ

イントになると考えるが保健師同士の

お互いの連携は取れているか。また、

検診後の事後措置、フォローが最も大

事で医療費節減や健康保持につながる

と考えるが本市の実態はどうか。 

 

市長 

５．田口 幸一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市長と語る会に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．生活保護申請者

自立について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．基金繰り替え運

用について 

 

 

（１）市長と語る会に出席してどのよ

うな感想をお持ちか。 

 

（２）今後の政策に変更が生じるのか。 

 

（３）市民からの要望は何が多かった

か。 

 

（４）その課題解決にどのような策を

とられたか。 

 

 

（１）受給前に就労支援とはどのよう

なことか。 

 

（２）姶良市に生活保護受給者が何人

いて、その受給額はいくらか。 

 

（３）若者（姶良市）の受給者は何人

か。受給額はいくらか。 

 

（４）民生委員は、就労支援、受給申

請等にどのように関わっているのか。 

 

 

（１）公債発行特例法案成立のめどが

立たない今、姶良市に普通交付税がい

くら配分が遅れてくるのか。（11 月分） 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 



- 9 - 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

５．田口 幸一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．ヤマエ久野株式

会社の工事着手につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．姶良公民館の大

規模改修について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）姶良市は現在、財政調整基金を

いくら保有しているのか。 

 

（３）その他繰り替え運用が可能な基

金残高はいくらか。 

 

（４）利子（一時借り入れ）はいくら

になるか。 

 

 

（１）いつ工事着手になったのか。 

 

（２）工場の全体像を明らかにせよ。 

 

（３）従業員は正規、非正規別で何人

か。 

（４）操業開始はいつになるのか。 

 

（５）デリカフレンズとの関連はどの

ようになっているのか。 

 

（６）経済効果をどのように試算して

いるか。 

 

（７）現在、株価はどのように推移し

ているか。 

 

 

（１）築何年経過しているのか。 

 

（２）改修工事の内容を具体的に示せ。 

 

（３）平成 25 年度は 1 年間休館になる

とのことだが、講座や講演会、発表会

等はどこでどのように実施するのか。 

 

（４）実施計画との関連はどのように

なっているのか。 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

教育委員長 
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氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

５．田口 幸一  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．商工会合併につ

いて 

（５）公民館グラウンドの使用はどう

なるのか。 

 

（６）起債はどうなるのか。数字を具

体的に示せ。 

 

（７）全体の工事額はいくらか。一般

財源の持ち出しはいくらになるか。 

 

 

（１）３町商工会合併調印式が行われ

たが、今後、どのように運営されてい

くのか。 

 

（２）今後、助成金、交付金等はどの

ようになるのか。 

 

（３）イベントの開催はどのようにな

るのか。 

 

（４）３町（各町ごとの）の助成金、

交付金の額を示せ。 

 

（５）本部はどこに置くのか。 

 

（６）商工会の会員数はいくらか。 

 

市長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

市長 

 


